

Que hablamos, y se comprometió el presidente del gobierno a la reducción significativa del peaje de nuestra vía de comunicación por carretera más importante, como es la autopista A-7.

Que hablamos del sistema de financiación, donde le planteé al presidente del gobierno la necesidad, en futuras negociaciones, de avanzar en algo que se ha conseguido y que es de suma importancia para nosotros, como es introducir el criterio de población.

Que hablamos, y se comprometió el presidente del gobierno a estudiarlo, siempre siguiendo la negociación iniciada por el conseller de Sanidad, de acabar con la insuficiente financiación sanitaria y acabar con los déficits arrastrados del pasado, producto de una mala negociación.

Que hablamos especialmente de la reforma del Estatuto que esta comunidad y esta Cámara aspiran a realizar llegando al máximo techo competencial posible y a la capacidad de disolución, como aquí se puso de manifiesto en el último debate del estado de la comunidad.

Que hablamos de las transferencias de costas y puertos, donde la Comunidad Valenciana ha tenido una posición activa.

Y que no solamente hablamos de cuestiones que afectan, otras muchas, a la Comunidad Valenciana sino aquellas que, siendo competencia del gobierno de España, influyen decisivamente o decididamente en nosotros: de las reformas fiscales que afectan a las pequeñas y medianas empresas, de la rebaja de los tipos de interés que tanto beneficio está trayendo a nuestras pequeñas y medianas empresas o el apoyo a la política para converger con los criterios de la unión monetaria, que desde luego el Gobierno Valenciano impulsa y apoya en el marco de sus competencias porque cree que es claramente beneficioso para nuestros intereses.

Si me lo permite su señoría, le diré que es la primera vez, a mi juicio, desde la transición política que la Comunidad Valenciana tiene un papel importante y activo en la política nacional. Sin duda habrán voces discrepantes, sin duda podían estar mal acostumbrados a tener esta relación con cierta fluidez y siempre con grandes acuerdos y grandes proyectos. Yo comprendo que a muchos les parezca poco, como así se dijo, que solamente consiga el Ave, pero en cualquier caso, tenga la seguridad su señoría de que nosotros estamos trabajando con cierto rigor, consiguiendo infraestructuras básicas para nuestra comunidad que se nos habían negado en los últimos tiempos y que yo creo que sin razón, pero son otros los que tienen en estos momentos el discurso de la marginación. Son esas voces, las oigo en Cataluña, las oigo en Castilla-La Mancha, las oigo en Andalucía. Afortunadamente no se oyen en estos momentos en la Comunidad Valenciana, y si se oyen es para acusarnos de tener un privilegio que no tenemos. Lo que por primera vez tenemos...

**El señor president:**

Senyor president...

**El señor president del Consell:**

...con esta normalidad institucional –y acabo, señor presidente– es justicia.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Per a formular la pregunta corresponent al Grup Parlamentari Socialista, te la paraula el seu sindic, el senyor Moreno.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.

Señoras y señores diputados.

Señor Zaplana. Mire. Desde hace varios meses, ante las crisis de gobierno anunciadas y provocadas por usted y las peleas y fricciones entre los dos partidos políticos que conforman la coalición conservadora que forman parte del Consell, estamos asistiendo con honda preocupación a una grave parálisis de la acción de gobierno de la Generalitat. Ahora pretenden, con este nuevo pacto o acuerdo de gobierno, dar por finalizada una situación o zanjar una situación que nosotros nos tememos que no sea una situación transitoria sino que es un producto de una forma de entender el ejercicio de gobierno. Y como quiera que hace unos días el señor Villalba, presidente de Unión Valenciana, ha dicho públicamente que con este acuerdo se consigue dar un nuevo giro o rumbo a la acción de gobierno, nos parece lógico que estas Cámaras no se enteren a través de los medios de comunicación de ese nuevo rumbo o giro y que usted nos explique en las mismas cuál es el contenido real y las razones de ese nuevo acuerdo o pacto de gobierno firmado en nuestra comunidad entre el Partido Popular y Unión Valenciana.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor Moreno.

Senyor president del Consell, te la paraula.

**El señor president del Consell:**

Gracias, señor presidente. Con la venia.

Señorías.

Señor Moreno. Que desaparezca de usted su preocupación porque sin duda no está motivada. Las cosas van bien, se lo dicen sus propios compañeros de otras comunidades autónomas, lo dicen las encuestas, lo dicen las estadísticas. O sea, que descanse, y si quiere permanecer en ese discurso catastrofista de la oposición en el que ustedes se han hecho especialistas, está en su perfecto derecho, pero ese no es el discurso real de esta sociedad.

Después de diecinueve meses de gobierno, lo que hemos querido de forma responsable es reforzar la estabilidad política en nuestra comunidad, redefinir objetivos, que es siempre bueno hacerlo después de un periodo largo como el que ya hemos acabado y con éxito, y en cualquier caso, dar un nuevo impulso al periodo de legislatura que queda para que esa buena gestión pueda todavía impulsarse aún más y conseguir unos objetivos que ya nos están acompañando porque los estamos consiguiendo en los últimos meses en nuestra comunidad.

Estamos, desde cualquier punto de vista, en una situación en la que no nos encontrábamos hace muchísimos años, afortunadamente: estamos reduciendo el paro, la exportación va bien, el control del déficit y la inflación es importantísima, los tipos de interés a los que me refería en la intervención anterior benefician a nuestros empresarios, se puede firmar un casi Plan hidrológico valenciano. Al final –no me extenderé, señoría– no se preocupe usted porque no tiene motivos para ello.

**El señor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Senyor Moreno. (*Pausa. Remors.*) Senyor Moreno.

**El señor Moreno Carrasco:**

Gracias, señor presidente.

Mire, señor Zaplana. Ustedes tienen un problema grave de gobierno. Tienen la administración paralizada, y ahora han tenido una oportunidad importante e histórica de dar un cambio a la acción de su gobierno, como yo creía que usted iba a explicar aquí hoy, pero en lugar de eso se han dedicado, una vez más y lamentablemente, a repartirse cargos, prebendas, a arreglar situaciones personales y partidistas. Y claro, como usted además tiene esa obsesión casi enfermiza que ya ha trasladado a todos los ciudadanos de cuidar su imagen personal, han hecho este montaje de un documento, de firmar un documento que yo creo que nadie se cree que es lo que efectivamente se ha hablado, porque usted ni siquiera ha hecho referencia a él. Porque además es un documento que yo no puedo creer ni nadie con una mínima capacidad de análisis que se haya tardado tanto tiempo en redactar un documento hueco, vacío, lleno de generalidades, de ambigüedades, incluso con algún contenido que supone un retroceso con cosas que ya habíamos acordado en esta Cámara.

Porque, hombre, hablar ahora del tratamiento que se le ha dado a la autopista A-7 en nuestra comunidad, es decir, ya nos hemos olvidado del rescate, de la disminución del peaje, ahora solamente queremos estar presentes en las negociaciones. Hay un mandato de esta Cámara que les obliga a este gobierno, pero parece que los mandatos de la Cámara se sustituyen por pactos o acuerdos externos a esta Cámara por parte de la coalición conservadora.

Pero, hombre, hablar también de que no se van a dar más licencias para grandes superficies mientras no se apruebe el Plan director territorial de comercio... ¡Pero si eso está acordado en los presupuestos de este año! ¡Si hay una enmienda que aprobamos toda la Cámara por unanimidad! ¿Para qué incluyen ustedes eso otra vez en un acuerdo? ¿A qué están jugando? La verdad es que no lo entendemos.

O hablar de cosas tan contradictorias como de que se va a hacer mucho hincapié en infraestructuras básicas y medio ambiente. ¡Pero si han disminuido 5.448 millones, el 4,16%, este año en los presupuestos! ¿Cómo ahora usted viene a hablar de incidir en eso?

O hablar de que se va a potenciar la sociedad civil. Señor mío, después de los atentados a la autonomía universitaria, del asalto que usted pretende dar ahora a las cajas de ahorro, ¿usted aún quiere potenciar más la sociedad civil? Pero eso ¿quién se lo va a crear, señor Zaplana? ¡Si es que no hay forma!

O hablar ahora, parece hasta tremendo, hablar ahora en estos momentos de que... bueno, que se acaba de cerrar, ustedes han ido allí sólo a firmar y a avalar lo que han hecho el señor Aznar y Pujol, hablar ahora de la cesión de impuestos especiales; pero señor mío, ¡si eso hay un acuerdo del año 94 de esta Cámara que le exigía a usted eso! Y no ha hecho mención en las negociaciones del pacto autonómico reciente de financiación. (*Remors.*) No se ponga usted nervioso, señor Ripoll, que usted no sabe ni los números que le van a transferir, y prueba de ello es la prensa. No lo sabe usted aún.

Entonces, por lo tanto, mire, a nosotros no nos preocupa si ustedes han hablado o no de la presidencia de las Cortes, ese es su problema; si han hablado o no de darles más consellerías a Unión Valenciana, ese es su problema también; a nosotros no nos preocupa si lo que han negociado en Medio Ambiente es quién se va a quedar con el negocio de tratamiento de las basuras, no nos preocupa, eso es un problema suyo. A nosotros lo que nos preocupa es si de una vez van a enderezar el rumbo, y esta Cámara tiene el derecho a cono-

cerlo, y si de una vez por todas nos van a sacar del ostracismo, la apatía y el retardo al que nos ha sometido su gobierno en esta comunidad, eso es lo que queremos saber. ¡Y tenemos derecho a saberlo aquí y no a saberlo a través de los medios de comunicación, por más que usted se ría, señor Zaplana!

¡Se han dedicado a ponerle ahora la guarnición al pollo, a repartirse la granja y hasta los residuos que produce la granja! ¡Y nada más! (*Aplaudiments en un sector de la Cambra.*)

#### El senyor president:

Gracies. Senyories, per favor. Gracies, senyor Moreno. Senyor president del Consell.

#### El senyor president del Consell:

Gracias, señor presidente. Con la venia.

Señorías.

Señor Moreno. Ahora comprendemos —yo ya lo sabía— por qué en tan poco espacio de tiempo han tenido que pasar tantos portavoces por su grupo, ¿no? no sé si son tres o cuatro, (*remors*) hasta encontrar quien encarnara perfectamente ese discurso catastrofista y cómico que usted representa cada vez que sale a esta tribuna. (*Remors.*)

Mire, señoría. Es inútil hablar en esta Cámara con cierto rigor y con cierta seriedad. Usted tiene su papel, sale y lo dice, y el porcentaje se lo sabe de memoria, y poco, poco va a poderle contradecir lo que yo le diga. Si yo digo que va bien y doy datos y estadísticas, usted dice que “el gran retroceso en esta comunidad”.

¡Claro que a usted no le puede parecer bien el pacto que hayan conformado dos formaciones políticas, una ganadora de las elecciones y otra con una representación digna de respeto en nuestra comunidad! A usted le parecerá mejor el que tiene el Partido Socialista en Euskadi con el PNV y Eusko Alkartasuna, no sé el documento si usted lo conoce; el de Andalucía con el Partido Andalucista; los que han tenido anteriormente en Galicia, en Canarias o en Navarra. Pero esos eran pactos de progreso. A pesar de que las cosas hayan ido francamente mal, esos eran pactos de progreso, y no uno que se hace con luz y taquígrafos por escrito, que su señoría tiene y conoce, como ha demostrado en este tribuna.

Pero al final, el gran drama que nos encontramos desde el gobierno en estos momentos es que estamos ante una oposición sin ningún tipo de proyecto, que viene, dice todos los días las mismas cosas y, bueno, democráticamente están en su derecho y nosotros lo tenemos que aguantar (*rientse*), pero no tiene ningún argumento ni ninguna razón. Pero además no lo digo yo. Mire, el presidente andaluz, el señor Chaves, les contradice; el señor Bono nuevamente les humilla —les humillaba en el gobierno y ahora les humilla en la oposición— y los catalanes socialistas les someten como les han sometido en el Senado. Esa es su tragedia, señoría, esa es su tragedia en estos momentos. (*Remors. Aplaudiments en un sector de la Cambra.*) ¡No tienen voz, no tienen voto y no tienen nada que decir, que es lo peor!

Pero mire, el pacto está garantizado y el futuro es optimista. En ese documento se habla de profundizar en el desarrollo autonómico, algo que sus señorías del gobierno anterior han sido incapaces de hacer, algo en lo que hemos perdido muchísimo tiempo. En ese documento se habla de vertebrar nuestra comunidad o de resolver déficits como el sanitario, que habían generado sus señorías, que habían estado en el gobierno en los últimos doce años. O ¿por qué el señor Lerma ahora habla de que hay un déficit en educación y en sanidad? ¿Quién lo ha generado? Una mala negocia-

ció en el traspaso y una mala negociación en la gestión de esas propias competencias. Eso es lo que nos hemos encontrado ahora. Y en ese documento se habla de que hay que asumir más competencias y que hay que instar al gobierno, y conseguirlo, a traspasar el Inem, por ejemplo; las competencias sobre puertos o sobre costas. Y en ese documento se habla, naturalmente que se habla, de las infraestructuras, por mucho que le duela a su señoría. ¿Cómo no vamos a hablar de las infraestructuras si no las teníamos? (*Remors.*) Pues lo que para algunos es algo habitual, para nosotros es absolutamente básico en estos momentos. Es absolutamente básico que una autovía que tenía que estar hace mucho tiempo uniendo la capital de España con Valencia la tengamos que terminar. ¿Que les cansa a ustedes oírlo? ¡Pero si es que les tiene que cansar hasta que no la tengamos terminada! Y afortunadamente la vamos a tener en poco tiempo. Como el Plan de la vivienda, donde ustedes nos dejaron un agujero importante que hemos tenido que resolver. (*Remors.*)

Míre, señoría, yo sé que no les voy a convencer, que a usted lo han puesto ahí, no se entiende de otra forma, porque es el único que puede cumplir el guión al pie de la letra de las cosas que en estos momentos le interesa decir al Partido Socialista, que en ausencia de líderes que se sonrojarían con lo que usted ha dicho le toca a usted ese papel. Ya se lo agradecerán, me imagino, repitiendo en las listas. (*Remors.*) Pero en cualquier caso, ese no es el debate que interesa a los ciudadanos de la comunidad. El debate que interesa es el de cómo marchan las cosas. Y lea usted la prensa nacional e incluso la internacional, que marchan muy bien. (*Aplaudiments en un sector de la Cambra.*)

#### **El senyor president:**

Moltes gracies, senyor president del Consell.

Senyories, crec que no fa falta recordar-los que tenim molta llei per davant, i els demane per favor que a les onze i deu pugam continuar el Ple.

Se suspen fins eixa hora.

(*Se suspén la sessió a les 11 hores i 5 minuts.*)

(*Es reprén la sessió a les 11 hores i 15 minuts.*)

### ***Debat i votació del Projecte de llei de règim sancionador en matèria d'habitatge (continuació)***

#### **El senyor president:**

Reanudem la sessió en el debat i votació del Projecte de llei del règim sancionador en matèria de vivenda.

Correspon ara entrar a debatre l'esmena número 49, del Grup Parlamentari Esquerra Unida-Els Verds.

El senyor Colomer te la paraula.

#### **El senyor Colomer i Sánchez:**

Gràcies, senyor president.

Senyories.

Estem en l'article sisé, el que fa referència a les infraccions molt greus, i agafant una argumentació que ja va ser explicada en relació amb una altra esmena. En este cas defenem que l'acumulació de tres infraccions greus passe a ser conceptuada com una infracció molt greu. I deia que l'argumentació és semblant a la que vam presentar quan de-

manàvem que tres lleus foren considerades greus. En el sentit que cal que l'administració pugui descobrir a aquell promotor, amic de reiterar, de reincidir en les infraccions, en este cas ja greus, per tal que no es prolongue indefinidament eixa situació.

I de quina manera l'administració pot tallar el gust que pugui tindre un determinat promotor a l'hora de cometre infraccions greus? Nosaltres diem que a partir de la reiteració de tres greus pugui ser conceptuada la infracció com a molt greu. Perquè s'entén que a partir de la tercera i sinó transaccionem que siga a partir de la quarta, de la cinquena, però que es pose un límit tard o d'hora s'ha de posar un límit, perquè a partir d'un determinat número d'infraccions greus ja no podem justificar que és a partir de la casualitat o partir de qualsevol altra consideració, sinó que hi ha una mala intenció que això no li pot passar per alt a l'administració.

Gràcies.

#### **El senyor president:**

Moltes gracies, senyor Colomer.

Tanda en contra, senyor Ortuño.

#### **El senyor Ortuño Cerdá-Cerdá:**

Gracias, señor presidente.

Señor Colomer, reiteramos lo que dijimos en la comisión cuando debatimos este punto. Exactamente lo que manifestamos en su día fue que la reiteración en las faltas significa una agravante a efectos de calificación de la medida sancionadora. Y es por ello que entendemos que sería suficiente con que así lo entendiera y lo interpretara el propio instructor del expediente. Con lo cual creemos y entendemos que es innecesario introducir esta enmienda en la propia ley.

Muchas gracias.

#### **El senyor president:**

Moltes gracies, senyor Ortuño.

No havent utilisació de la tanda de replica, passem a votar l'esmena número 49. Senyories, comença la votació. 21 vots a favor, 33 en contra, cap abstenció. Es rebutja l'esmena.

Esmena número 50, del Grup Socialista. El senyor Ayet te la paraula.

#### **El senyor Ayet Fortuño:**

Sí, senyor president. Senyories.

Plantegem en l'esmena número 50 i 51, que anem a acumular, que siga falta molt greu no destinar a domicili habitual o permanent o mantenir deshabitats sense causa justificada, durant un termini superior a tres mesos, les vivendes de protecció oficial, així com aquelles en què s'haguera obtingut finançament públic, mantenint esta exigència durant el termini establert en les normes específiques, llevat d'excepció expressa.

I en la número 51 incidim de nou en matèria d'emplaçament i de l'entorn de les vivendes, l'incompliment de les resolucions per a la supressió o la correcció dels focus de producció d'efectes nocius, molestes, insalubres i perillosos que perjudiquen el nivell d'habitabilitat de la vivenda, proposem que siga una falta molt greu.

Nosaltres entenem que no destinar a domicili habitual i permanent o mantenir deshabitada la casa sense causa justificada, siga VPO o qualsevol modalitat que compte amb finançament públic, amb finançament protegit, és atemptar contra l'objectiu mateix que mobilitza els recursos públics. És una falta molt greu que, excepte causa justificada, ha de solucionar-se amb el major rigor.